



Au Malawi, le combat contre les éléments

<p>Florian CHAABAN.</p>

Ce soir à la télé. L'excellent documentaire *Les routes de l'impossible* nous emmène aux quatre coins du Malawi, en Afrique. C'est la saison des pluies au Malawi. Un moment particulièrement difficile pour Gray, chauffeur de taxi-brousse, ces véhicules surchargés qui sillonnent les villages. Dans la benne de son petit camion blanc, hommes, femmes et enfants s'entassent pour affronter la colère du ciel. Avec lui, on entre tout de suite dans le vif du sujet : la lutte infernale et permanente qui confronte les hommes à la nature imprévisible.

Le Malawi nous intrigue surtout pour son côté mystique. On découvre ainsi avec appréhension le côté sombre de la chasse aux « vampires » qui hantent les forêts, cachés par un épais nuage de brume. La légende veut que ces humains aux pouvoirs surnaturels viennent piquer du sang aux habitants avec d'énormes aiguilles.

Le documentaire nous renvoie aussi en pleine figure la violence de l'extrême pauvreté. Épidémie de choléra ravageant certains villages, petits boulots payés quelques centimes pour s'en sortir... Une bonne claque !

France 5, 20 h 50. ■